

# Semaine après Noël

## AVANT LA PRIÈRE COMMUNE :



- Déterminer les deux personnes qui liront les textes de la prière ou inviteront l'assemblée à lire lorsque cela est indiqué.
- Aménager les lieux : bougies, éclairage, feuilles distribuées à l'assemblée pour suivre la prière. Eviter le chauffage car la prière est courte. On pourra aujourd'hui envisager de prier devant la crèche.
- Préparer au fond de l'église ou dans une salle proche de l'église ce qu'il faut pour vivre un petit temps de convivialité après la prière.



**L'assemblée se lève**

### Lecteur 1 :

*Ensemble, traçons sur nous le signe de la Croix. Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.*

### Chant



**Il est né le divin Enfant,  
Jour de fête aujourd'hui sur terre !  
Il est né le divin Enfant,  
Chantons tous son avènement.**

1- Le Sauveur que le monde attend  
Pour tout homme est la vraie lumière,  
Le Sauveur que le monde attend  
Est clarté pour tous les vivants.

2- De la crèche au crucifiement,  
Dieu nous livre un profond mystère,  
De la crèche au crucifiement,  
Il nous aime inlassablement.



**L'assemblée s'assoit**

### Lecteur 1 :

*À Noël, nous accueillons l'Enfant-Jésus qui révèle à tous la présence véritable de Dieu au cœur de ce monde. Dieu vient à notre rencontre en devenant l'un d'entre nous. À la suite des bergers et des mages, nous arrivons devant la crèche et nous adorons Celui qui nous révèle le visage humain du Père. En ce lieu, nous pouvons déposer toutes nos intentions de prières : pour nous-mêmes, pour nos proches et nos amis, pour les membres de notre communauté paroissiale.*

*Silence* **Court temps de silence.**

### Lecteur 1 :

*Nous pouvons nous lever.*



**L'assemblée se lève**

*Ecouteons ensemble l'Evangile selon Saint Luc (Lc 2, 16-21) :*

**Lecteur 2 :**

Evangile de Jésus Christ selon Saint Luc.

En ce temps-là, les bergers se hâtèrent d'aller à Bethléem, et ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né couché dans la mangeoire. Après avoir vu, ils racontèrent ce qui leur avait été annoncé au sujet de cet enfant. Et tous ceux qui entendirent s'étonnaient de ce que leur racontaient les bergers. Marie, cependant, retenait tous ces événements et les méditait dans son cœur.

Les bergers repartirent ; ils glorifiaient et louaient Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu, selon ce qui leur avait été annoncé. Quand fut arrivé le huitième jour, celui de la circoncision, l'enfant reçut le nom de Jésus, le nom que l'ange lui avait donné avant sa conception.

**Lecteur 1 :**

Veuillez vous assoir.

**L'assemblée s'assoit****Lecteur 1 :**

Nous pouvons prendre quelques instants pour relire le texte d'Évangile et en retenir un mot, une phrase, une idée, une image.

Si nous le voulons, nous pouvons les partager ensemble.

**Lecteur 2 :**

« Marie conservait avec soin toutes ces choses, les méditant dans son cœur. »

Par ces paroles de l'Évangile de Saint Luc, nous avons un aperçu de la forme de prière que pratiquait Marie. C'est dans le cadre de l'Adoration des bergers à l'Enfant nouveau-né que Luc choisit de nous révéler la vie intérieure de Marie. Dans nos villes aujourd'hui, nous voudrions atteindre la pauvreté d'esprit et l'humilité dont firent preuve les bergers, en particulier, lorsque nous adorons nous-mêmes cet enfant, et tout spécialement à l'occasion des démarches personnelles et liturgiques de ce temps de Noël.

Nous aspirons à faire notre la prière profondément contemplative de Marie au moment où elle est témoin de l'hommage rendu à son Fils par les pauvres bergers. Cette façon de prier était pratiquée par les grands docteurs de la Loi et les sages du peuple d'Israël, ainsi que par le Fils de Marie. De la même façon qu'elle méditait attentivement les mystères de son Fils, qu'elle voyait s'accomplir sous ses yeux, nous désirons profondément contempler ces mêmes mystères du salut en célébrant la liturgie eucharistique, en récitant des prières comme le Chapelet et l'Angélus ou en priant de manière personnelle.

Ainsi, nous parviendrons à vénérer plus parfaitement encore le saint Nom de Jésus ; Nom qui lui fut donné lors de sa circoncision, en conformité avec la volonté du Seigneur, signifiée à Joseph par l'ange, et qui veut dire « Dieu sauve » « car c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés ».

# Silence

Temps de silence (5 min).

## Lecteur 1 :

Nous pouvons maintenant, si nous le voulons, partager quelques intentions de prière.

## Lecteur 2 :

Nous nous levons. Unis dans le même Esprit, nous pouvons dire avec confiance la prière que nous avons reçue du Sauveur :



### L'assemblée se lève



Notre Père qui es aux cieux,  
que ton nom soit sanctifié,  
que ton règne vienne,  
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.  
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.  
Pardonne-nous nos offenses,  
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.  
Et ne nous laisse pas entrer en tentation  
mais délivre-nous du mal.  
Amen

## Lecteur 2 :

Seigneur Dieu, Père du Verbe qui a pris chair de la Vierge Marie par la puissance du Saint-Esprit, tu as fait de Marie celle qui porte Dieu, celle qui est véritablement la Mère de ton Fils. Comme elle, puissions-nous conserver précieusement dans nos coeurs et méditer la Parole que tu nous adressez chaque jour. Apprends-nous à être dociles aux dons de ton Esprit, Toi qui es vivant maintenant et pour les siècles des siècles.

Tous

Amen

## Chant



Il est né le divin Enfant,  
Jour de fête aujourd'hui sur terre !  
Il est né le divin Enfant,  
Chantons tous son avènement.

3- Qu'il revienne à la fin des temps  
Nous conduire à la joie du Père,  
Qu'il revienne à la fin des temps  
Et qu'il régne éternellement !

## Lecteur 2 :

Nous sommes invités, pour terminer notre rencontre, à un petit temps de convivialité. Nous n'oublierons pas de nous partager des nouvelles du quartier ou du village, de ses habitants, des personnes souffrantes ou isolées qu'il faudrait visiter.

Certains peuvent proposer à d'autres un covoiturage pour se rendre à la messe de l'Epiphanie.

